



## Se devolverán al agro para mejorar la vida campesina parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales.

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

“EL DIARIO DE AVILA,”  
regala este ejemplar al combatiente

### FRENTE DE MADRID

#### Seis carros de combate rusos inutilizados ayer por nuestros soldados

#### La artillería nacional destruyó un tren blindado en la estación del Norte

#### El batallón de extranjeros “Estahadoz,” diezmado

Por referencias de prisioneros marxistas, se sabe que el alto mando rojo ordenó hace días a las fuerzas internacionales que a toda costa, y costase lo que costase, el día 14 de este mes, tendría que estar roto el cerco de la capital de España. Querían así solemnizar el aniversario del advenimiento de la república.

El enemigo ha concentrado todos sus esfuerzos en romper la línea de comunicaciones entre la Casa de Campo y Ciudad Universitaria. Tan es así que hoy, con el cinismo que las caracteriza, las radios rojas han afirmado que en la Ciudad Universitaria se encontraban cercadas nuestras fuerzas, por haberse los rojos adueñado de dicha línea de comunicación. Nada más inexacto. Nuestros soldados de la Ciudad Universitaria, no sólo no han estado nunca cercados, sino que se han permitido el lujo: y a la muestra está en el parte de ayer, de hacer salidas de sus trincheras y perseguir al enemigo, al que causó una espantosa mortandad.

Y no sólo el enemigo no ha conquistado ni una sola de nuestras posiciones, sino que en el frente de los Carabancheles nuestros soldados persiguieron a los marxistas hasta la entrada misma del Puente de Toledo.

En la División de Madrid numerosos, la jornada de hoy se caracterizó por intenso fuego de cañón y de fusil, más acentuado en la Casa de Campo, que defiende entre otras fuerzas un Batallón de infantería canario, que se dice ha sido propuesto para la Laureada por su brillantísima actuación al rechazar el intenso ataque enemigo de días pasados a este sector, muy especialmente en el día de ayer, cuya jornada ha sido la más mortífera para los rojos.

Dos aviones marxistas intentaron hoy bombardear nuestras posiciones de este sector, pero fueron bien pronto alejados por el fuego de nuestros antiaéreos.

Desde las ocho de la mañana hasta las tres de la tarde, el enemigo prodigó sus intentos de ataque a todo el sector comprendido entre la Ciudad Universitaria y la Cuesta de las Perdices. Aunque los rojos emplearon en estos ataques fuerzas de refresco, debidamente organizadas en numerosos contingentes, nada consiguieron, y se notó que el enemigo puso hoy menos brío en los empujes. Otro detalle que revela el quebranto sufrido en días anteriores fué que el enemigo no se atrevió hoy a lanzar delante de su infantería los carros de asalto, sino que los entremezcló entre las unidades de a pie, a pesar de lo cual nuestros soldados, tras de arrasar los fusiles intermedios, llegaron hasta dos de los tanques rusos, que incen-

diaron, y más tarde cuatro carros más, que intentaron pasar a la Casa de Campo, fueron también pasto de las llamas. El enemigo rodeó su ataque con un gran alarde artillero, que fué más tarde acallado por el fuego de nuestras baterías.

Las huestes marxistas, en fantástica osadía y para alardear de pujanza bélica, que elevase la decaída moral de los milicianos, proyectaron la salida de un tren por la estación del Norte, proyecto que encontró su total frac-

so inmediatamente que apercebidos nuestros artilleros, lo hicieron blanco de sus certeros disparos, destruyéndolo materialmente. Otro éxito se apuntaron también nuestros artilleros en el día de hoy. El enemigo intentó concentrar grandes contingentes en la Puerta de Hierro y Paseo de la Florida, para lanzarlos al asalto de nuestras posiciones. Pero esas concentraciones marxistas fueron eficazmente disueltas por el fuego de nuestros cañones.

Un nuevo batallón enemigo ha sido el destinado a ser diezmado por nuestras fuerzas. Se llamaba nada menos que «Estahadoz», y estaba integrado por checos, rusos y oraneses. Entre las bajas figuran el propio teniente coronel, de nacionalidad checa, que lo mandaba; dos capitanes del ejército francés, que por cierto no llevaban encima documentación alguna, para encubrir sin duda su nacionalidad.

13-4-37.

### Frentes de la División de Avila

#### Ayer hubo tranquilidad en el sector de Robledo

#### En Las Navas el enemigo siguió presionando con menos intensidad que en días anteriores

Tres mil milicianos marxistas, del Cuarto Batallón de Madrid, son los que estos días se han lanzado en vano contra nuestras posiciones de la sierra. Tres mil milicianos, de los que un tercio no salió de las escarpaduras de la sierra. El resto maltrecho y derrotado, si bien se sigue batiendo en el sector de Las Navas, sostiene una lucha de despecho y desesperación, a la vez que intenta salvar alguna de las unidades que aun tiene envuelta entre el fuego de nuestras armas automáticas.

Mezclados entre los milicianos marxistas luchan centenares de guardias de Asalto y de Carabineros. Según referencias de los prisioneros, parece ser que ni unos ni otros pertenecían a los respectivos Cuerpos con anterioridad al 18 de julio, sino que han sido captados para estas suicidas aventuras con el anzuelo del sueldo.

El enemigo ha dado en este frente muestras de su crueldad y barbarie, empleando balas explosivas, cuyo uso está prohibido por el convenio internacional de La Haya, extremo debidamente acreditado por las heridas que sufren nuestros soldados, que han resultado heridos, y que afortunadamente lo han sido en muy escaso número.

También en este frente se han cubierto de gloria nuestros soldados y milicianos:

todos han rivalizado en valor y elevación de espíritu.

En el sector de Robledo de Chavela la presión del enemigo cedió hoy totalmente, quedando reducida la actividad a los consiguientes tiroteos de fusil y algunos disparos de cañón, manteniendo nuestros soldados a las hordas marxistas ocultas en sus parapetos más alejados de nuestras líneas.

En el subsector de Las Navas, el enemigo sigue presionando. A última hora del día de ayer nuestras fuerzas consiguieron hacerle retroceder hasta sus trincheras más alejadas. Sin embargo, a primera hora del día de hoy, reanudaron los rojos sus tentativas intermitentes de ataque, sin que lograran acercarse a nuestros puestos, ya que los soldados nacionales los mantenían a raya por el certero fuego de sus disparos. A medio día y por la tarde, el enemigo volvió de nuevo a la carga con el mismo resultado negativo. Los marxistas se ayu-

daron de la preparación artillera, que fué contrarrestada por nuestras baterías de grueso calibre, generalizándose en algunos momentos el duelo artillero.

Se ha comprobado que el enemigo dispone en la sierra de cañones de 12 y tres cuartos, de origen extranjero, cuyas piezas están servidas también por técnicos extranjeros, principalmente franceses.

Con el fuego de cañón alternó con cierta intensidad el de la fusilería y máquinas automáticas. Esta persistencia en la presión enemiga por este subsector obedece a que en las refriegas de los días últimos aventuraron gran número de hombres, que perdieron en su mayor parte, y otros que aun permanecen en las anfractuosidades de la sierra, tan frecuentes y profundas en este sector, y que no pueden alcanzar sus bases.

Continúa el mal tiempo en toda la sierra. No obstante, nuestros soldados, desafiando el crudo frío y los chubascos pertinaces, se han batido a lo largo de la jornada de hoy con la maestría y valor con que sólo saben hacerlos las fuerzas nacionales.

13-4-37.

### NOTAS OFICIALES PARA LA PRENSA

#### Las crueldades y barbaries llevadas a cabo por las huestes de Aguirre

#### Continúa el éxodo de familias vascas hacia nuestras líneas

Hoy hemos querido ver otro aspecto de los frentes de Vizcaya, y nos dirigimos por Mondragón a Vergara, la ciudad de más abolengo de la tierra que pisamos.

De la guerra solo hemos visto la aviación, que aunque el tiempo no ha despejado del todo, aclaró lo suficiente para que a media tarde pudieran volar nuestros aviones, que, como siempre, han cumplido su misión con gran eficacia. Los republicanos libres vizcaínos han visto de nuevo nuestras alas sobre sus posiciones, y los objetivos militares han

sido batidos como en los días más afortunados.

Y como en la tierra, nuestro elemento, no había tiros, recorrimos esas ciudades hasta lograr ponernos en comunicación con evadidos y prisioneros.

Tenemos ya en nuestro poder casi un millar de ellos, y todos dicen aproximadamente igual.

Uno de los evadidos es un padre Carmelita cuyo nombre silenciaremos por elemental consideración.

Este padre, en cuyo rostro se marcan todas las huellas del sufrimiento,

nos dice con acentos de indignación, cómo proceden los que se decían católicos y siguen al por unos días presidente Aguirre.

Los llama rojos a todos y cuida mucho más a los nacionalistas que a los elementos de extrema izquierda, porque dice, con razón, que éstos carecen de la educación moral y religiosa de que los otros blasonan.

Los rojos vascos, después de martirios cruentos, han matado al cura párroco de Ceanuri, al coadjutor, a un concejal nacionalista y a dos pastores.

Estos asesinatos fueron cometidos el jueves 8 del presente mes.

También acusa el asesinato de un padre franciscano, y nos dice que

(Continúa en la 4.ª página)

### Cuartel General del Generalísimo

#### Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 13 de abril de 1937:

#### EJERCITO DEL NORTE

5.ª División.—En Santa Quiteria, donde el enemigo se había filtrado, intentando envolver nuestras posiciones, se llevó a cabo una operación de limpieza, que tuvo como resultado batir a los 3000 rojos que intentaban ejecutar el movimiento, cogiéndoles más de 200 cadáveres, 102 prisioneros y gran cantidad de material.

En la sierra de Alcubierre se rechazaron dos intentos de ataque enemigo, al que se le causaron numerosas bajas.

En Teruel se presentaron, procedentes de las filas rojas, dos milicianos y un ruso con sus armamentos.

6.ª División.—En la noche última el enemigo llevó a cabo un ataque sobre nuestras posiciones del Puerto de Urquiola, siendo contraatacado por nuestras fuerzas, que le cogieron 103 muertos y 215 fusiles. Otro ataque enemigo a las posiciones de Gorbea fué igualmente rechazado, abandonando en su huida numerosas bajas.

8.ª División.—En Asturias cañoneo sin importancia en el sector de Grullas.

División de Soria.—Cañoneos, habiéndose presentado seis milicianos con armamento.

División de Avila.—Sin novedad, con fuego de fusil y de cañón.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—En el día de hoy el enemigo ha llevado a cabo nuevos ataques en el teatro del combate de días anteriores, o sea en el sector comprendido entre la Cuesta de las Perdices y la Ciudad Universitaria. Las fuerzas rojas acumuladas en este frente, eran, según declaraciones de los prisioneros, de las consideradas como más selectas, formadas por extranjeros, y mandadas por jefes y oficiales checos, rusos y franceses. El escarmiento y carnicería sufridos en días anteriores hizo disminuir la acometividad de los atacantes, y los carros que precadían al ataque, se acobardaron ante la decisión y alto espíritu de los nacionales, que no obstante el alejamiento de aquéllos, incendiaron seis, dos en la Cuesta de las Perdices y cuatro en la Casa de Campo. Un tren blindado que de la Estación del Norte intentó llegar al Puente de los Franceses, fué destruido por nuestra artillería, que también batió con su maestría acostumbrada importantes concentraciones enemigas de las que preparaban el ataque a aquel sector.

El enemigo, que fué destruido por el fuego de nuestra infantería, abandonó sobre el campo 350 muertos, entre ellos un teniente coronel checo y dos capitanes del ejército francés con sus uniformes azul horizonte, que como todos los extranjeros muertos en estas operaciones no llevaban documentación que permitiese su identificación, ya que tienen orden terminante de los mandos rojos de abandonar en los campamentos, bajo severas penas, todo papel o dato que pueda identificarlos.

Uno de los batallones deshechos que abandonó 87 muertos, se llamaba de «Estahadoz». Estaba compuesto de checos, rusos y oraneses.

#### EJERCITO DEL SUR

En los sectores de Córdoba un ataque enemigo a una de las posiciones de aquel frente motivó un contraataque de los nacionales, que le persiguieron, cogiéndole tres ametralladoras rusas y varios prisioneros.

Salamanca, 13 de abril de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### FRENTE DE VIZCAYA

#### El temporal retrasa nuestra actividad en Vizcaya

#### Dos intentos de ataques enemigos, rechazados con energía

En el frente de Vizcaya, nos es francamente adverso el temporal. La lluvia pertinaz y fuertes vendavales, hacen imposible el empleo de la aviación con eficacia, e impiden la actuación desenvuelta de la artillería, a fa-

vor de estos no pequeños inconvenientes, el enemigo oculto entre los peñascales de los alrededores del Puerto de Urquiola, intentaba un golpe de mano a nuestras posiciones avanzadas de aquel sector en la carre-

13-3-37.

El campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre. La unidad, nervio y cultura. La unión de ambas, el cuerpo y el alma de la Nación.

## FARSANTES

Indiscutiblemente desde hace algunos años en España se ha estado representando una comedia magnífica en su argumento pero pésima en su final. Tal comedia, la comedia marxista que se desarrollaba, merecía al parecer el aplauso del proletariado. Era hermoso eso de prometer trabajo al obrero, escuela al niño, obras y caminos a la Civilización. Por eso algunos aplaudían con entusiasmo entonces. Porque si dentro de la Religión aquellas promesas se cumplían España brillaría a la cabeza del Mundo. Pero ¡cal! Faltaban las dos cosas más importantes: El Crucifijo (primera enseñanza del niño) fue arrancado de nuestras escuelas y aquellas promesas no se cumplieron. Pasó el tiempo. Vimos el Crucifijo en el suelo, las promesas en pie, pero las obras enterradas. Y así uno y otro mes y uno y otro año hasta que un día ¡diez y ocho de julio! el pueblo vio la comedia vil que se urdía y lanzó a la calle. ¡Pobrecillo! Le habían engañado. Aquellas promesas falsas no habían sido más que trzcos de la obra para ser aplaudida en su curso y llegar al final con éxito. Final que sería la venta de España al extranjero, la traición y como consecuencia el hambre, la pérdida de nuestra Historia, de nuestra Religión, de nuestra Libertad.

18 de julio de 1936. ¡Oh! Magnífica hora en que alumbraste los cerebros oscuros, en que despertastes los seres dormidos. En que levantaste al Pueblo para castigar la traición que sobre él se cernía. Si puedo darte sentidos como Esopo daba a sus fábulas abre tus ojos y contempla pasmado la anchura de la España salvada, el dominio de ellos y el de la Religión y la Historia. Extiende tu vista más allá de las fronteras y verás pueblos humillados por tus gentes. Coloca tu retina sobre otros mundos y contemplará en el centro de ellos a España. Míralo bien y verás cómo sobre esos mundos va bajando una figura divina que se coloca al lado de la Madre Patria y la abraza. Es la Virgen que lleva sobre sus espaldas los colores rojo y gualdo de nuestra bandera.

Farsantes modernos. Hipócritas. ¿No recordáis que Bernardo López García dijo:

Que el valiente Pueblo Ibero  
Jura con rostro altanero  
Que hasta que España sucumba  
No pisará nuestra tumba  
La planta del extranjero?

Pues entonces ¿Por qué insistió?  
¿No véis que España no sucumbe por  
que vive con Dios. Y Dios es Eterno?

Emilio Madrigal y García.

### Horario y Programa

de la «RADIO NACIONAL» al  
servicio de la liberación  
de España

Onda: 274 metros.—1095 kilociclos

14'00-15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etc.

17'30-18'15 horas. Música antikomintern, soldado, etc.

18'15-18'45 horas. Noticias en alemán e italiano.

18'45-20'00 horas. Habla Española.

21'30-22'00 horas. Noticiero oficial en varios idiomas.

22'00-22'30 horas. Conferencias.

22'30-23'00 horas. Noticiero internacional.

23'00-24'00 horas. Música clásica, diversos.

24'00-24'15 horas. Parte oficial, Crónica.

24'15-24'30 horas. Música.

24'30- 1'30 horas. Servicio de Prensa.

### SANIDAD

No os engaños con la artificiosa energía que dá el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno. El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dán las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

## Hay que desarraigat abusos sociales

### Cómo proceden el Ayuntamiento y patronos de Lanzahita

En este pueblo de Lanzahita, donde existe una dehesa propiedad del Ayuntamiento, eco que fué de aquella gente socialista tan perversa como mala durante los cuatro últimos años en que unas veces protegidos por las leyes y las más, por las autoridades de aquella época formaron con el Municipio arriendos colectivos de los que solo gozaban las personas que pertenecían a aquel infierno que ellos llamaban «Casa del Pueblo».

Como la gente obrera en su mayoría viera que las que no fueran diablillas, que más tarde se hicieron diablones, no podían vivir por quitarles las tierras en que anteriormente venían trabajando, ingresaron en aquél infierno comenzando nuevamente a trabajar en los terrenos del Ayuntamiento, mientras que los demás pasaban esclavitudes y miserias por la razón de sostener como buenos españoles su ideal derechista.

Muchos de éstos también a última hora se unieron a los socialistas, no porque su ideología fuera de izquierdas si no porque no tenían donde trabajar, y si lo hacían era en fincas particulares de los propietarios del pueblo por cuyas rentas les cobraban poco menos que lo que les producía al final de temporada cuando practicaban las operaciones de recolección.

Esto, unido a lo otro, dió lugar a una desmoralización tan grande en el partido de derechas, que llegamos a quedarnos sin pertenecer a aquella maldita «Casa del Pueblo» un puñado de hombres, no sin que en varias ocasiones fuéramos insultados y maltratados por aquella canalla marxista.

Por fin llegó un día en que puestos de nuevo por nuestro glorioso Ejército Español en el camino de la conciencia y de la justicia, pudimos reanimarnos para seguir una vida nueva olvidando todos en general la que pretendían inculcarnos en los pueblos aquellos cobardes salvajes que tanto nos hicieron sufrir.

Para ello es necesario, Ayuntamiento pleno y patronos de Lanzahita, que no seáis egoístas con la gente obrera, y que sea fiel al Movimiento salvador de España. Dejadla trabajar exclusivamente sola en los terrenos del Municipio y no os metáis vosotros, propietarios, en quitarles el terreno que de lógica a ellos les pertenece.

¿Es que no os da vergüenza de que señores que pagáis cerca de 800 pesetas de contribución rústica y funcionarios que cobrais de tres mil pesetas de sueldo en adelante que acudáis, como habéis acudido, al Ayuntamiento a solicitar una parcela de terreno como el obrero más humilde del pueblo?

¿Por qué, señores de la Corporación, se lo habéis consentido?

¿Es que acaso también sois vosotros propietarios? ¿No tenéis suficiente terreno para no perjudicar con vuestras pedigüerías a quien real y verdaderamente lo necesita?

¿Queréis, patronos, volver con vuestra usura a la vida y costumbres contra las que España combate?

¿Es así como cumplís los Decretos y Ordenes de nuestro Generalísimo Franco?

¿Os habéis ocupado de aconsejar a vuestros hijos que se alistén en las Milicias nacionales para defender nuestra causa como lo han hecho los padres pobres y obreros que los tienen en el frente?

En esto es en lo que os debías ocupar y no en acudir al Ayuntamiento con tales pedigüerías, ya que con ello no hacíais otra cosa que perjudicar a quien honradamente tanto trabaja por adquirir un pedazo de pan para aquellos hijos que tienen al rededor de una lumbre sin otro medio

## Suscripción patriótica

Relación de las cantidades entregadas a la Junta de Donativos de la provincia a favor de las fuerzas que luchan por el triunfo del Glorioso Movimiento Salvador de España, del pueblo de Navarredonda.

Juan Sánchez Jerónimo, 15 ptas.; Eulogio Sánchez, 100; Miguel Veneros, 10; Sergio Moreno, 2; Félix Mazo, 5; Macedonio Carrero, 25; Emilio Garcinuño, 40; Félix Arribas, 5; Margarita Arribas, 5; Paulino Cuesta, 2; Demetria de la Fuente, 0'50; Manuel Muñoz, 5; María Moreno, 10; Fidel Apausas, 5; Jorge López, 100; Lidia Palacios, 50; Francisco Sánchez, 10; Santiago Sánchez, 400; Modesto Pendán, 1'50; Román de la Peña, 100; José Hernández Alonso, 15; Julián Hernández, 20; Lorenzo García, 1'50; Juan Martín y Gabriel Bejarano, 1.000; Teodoro Vegas, 15; Miguel Barajas, 5; Eustaquio Yuste, 2; Joaquina Cuesta, 0'50; Mariano Sánchez, 40; Mariano Arribas, 75; Catalino Sánchez, 2; Juan José Sánchez, 15; Beatriz Sánchez, 15; Aurora Sánchez, 10; Vicente Sánchez, 10; Luis Sánchez, 10; Isidro Hernández, 5; Justo Muñoz, 40; Antonio Pendán, 1; Teodoro Arenas, 5; Juan Reviriego, 50; Pablo Moreno, 10; Pedro Yuste, 10; Victorino Torres, 100; Restituto del Mazo, 5; Elisa Horcajo, 250; Máxima Sánchez, 50; Isidoro Yuste, 4; Eugenio Vegas, 1; Juan José Sánchez y Hermanas, 150; Martín Cuesta, 75; Emilio Cuesta, 25; Fidel Yuste, 100; Juan Sánchez Yuste, 100; Primitiva Barajas, 75; Constantino González, 37; Vicente Arribas Hernández, 50; Eloy Yuste, 10; Antonio García, 10; Wenceslao Sánchez, 25; Jerónima del Mazo, 10; Vicente Campos, 5; Eleuterio Sánchez, 10; Ramón Horcajo, 10; Flavio Redondo, 1; Julián Buenadicha, 15; Antolín Sánchez, 2; Leoncio Mazo, 100; Martín de la Fuente, 75; Concepción Hernández Mazo, 35; Mariano Sánchez y Hermanos, 5; Justo Cuesta, 5; Andrea Hernández, 10; Mauricia Navadijos, 10; Petra López, 25; Juana Yuste, 25; Baldomera Yuste, 10; Bienvenida y Juana Sánchez, 10; Victoriano Lucas, 5; Tomás Campos, 5; Julián Arrabe, 5; Valentín Yuste, 25; Elías Sánchez Villar, 10; Adelaido González y Hermana, 25; Faustina del Cerro, 5; Juan Sánchez Mayoral, 15; Gregorio Yuste, 10; Nicolás Sacristán, 5; Gregorio Sánchez, 10; Fermín Yuste, 5; Calixto Arribas, 15; Bernardo Gamo, 1; Juan Fernando Hernández, 50; Juan González, 6'50; Jesús López, 5; Joaquín Díaz, 75; Blasa Mazo y Eleuterio, 25.

### SANIDAD

Buscad siempre el aire puro y renovado; buscad el sol. Uno y otro son alimentos tan preciosos como los que tomáis en la mesa. Huid de los locales oscuros y de los mal ventilados.

de vida que el jornal de 3 pesetas que los dáis en su oficio de braceros mientras que vosotros disfrutáis de todas las comodidades en este mundo sin el menor sacrificio para nadie.

En atención a esto, solo deseo que este relato llegue a conocimiento por medio de la prensa de nuestras respetables autoridades superiores y público en general, para que estén enterados de los hechos que ocurren en Lanzahita y disponer, si lo creen conveniente, poner fin a este estado de cosas en bien de nuestra única y querida España por la que luchamos y lucharemos con todo entusiasmo, hasta si es preciso morir.

¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva el Generalísimo Franco!

B. G.

## La salutación en las escuelas

### Brevísima invocación diaria a la Virgen para impetrar el feliz término de la guerra

BURGOS.—La Comisión de Cultura y Enseñanza ha facilitado la siguiente interesante circular:

«En el rico patrimonio de tradiciones populares, vital y auténtica manifestación del genio nacional, figura con marcado relieve, que los siglos fueron cincelandos, la devoción española a la Virgen María Madre de Dios.

La Escuela faltaría a su misión esencialmente formativa si no recogiera esos latidos, que por ser del espíritu popular lo son de la Cultura, incorporándolos a la tarea pedagógica para imprimirle elevación en los conceptos y fragancia de juvenil alegría en el estilo, características de la escuela de la España que renace, frente al laicismo y cursi pedantería de la Escuela marxista que hemos padecido.

En su virtud, esta Comisión de Cultura y Enseñanza, ha acordado:

Primero. Que en todas las escuelas figure una imagen de la Santísima Virgen, preferentemente en la española Concepción. Quedando a cargo

del maestro o maestra, proveer a ello en la medida de su celo, y colocándola en lugar preferente.

Segundo. Durante el mes de mayo, siguiendo la inmemorial costumbre española, los maestros harán con sus alumnos el ejercicio del mes de María ante dicha imagen.

Tercero. Todos los días del año a la entrada y salida de la escuela, saludarán los niños, como lo hacían nuestros mayores, con la salutación «Ave María Purísima», contestando el maestro «Sin pecado concebida».

Cuarto. Mientras duren las actuales circunstancias, los maestros todos los días harán con los niños una brevísima invocación a la Virgen para impetrar de Ella el feliz término de la guerra.

Lo que digo a V. S. para su conocimiento, el de la Junta de Inspectores y el de los maestros de la provincia; esperando de que todos pondrán el mayor esmero en su cumplimiento.

Dios guarde a V. S. muchos años. Burgos 9 de abril de 1937.—El vicepresidente, *Eurique Suñer*.

## Vigilad todos el espionaje enemigo, Detened y denunciad a los traidores

### Desde Mombeltrán

Solemnes actos.—Entronización del Corazón de Jesús en el Círculo Tradicionalista.—Rasgo emocionante entre las milicias

¡Nunca se borrará de nuestra memoria este día! ¡Once de abril! Acababan de cruzar las once en el reloj de la mañana y nos faltaba un kilómetro para llegar a uno de los pueblos más pintorescos del mundo: la villa de Mombeltrán. La carretera aparecía entre nosotros llena de boinas rojas. La lluvia fina y tenaz no fué obstáculo para nada; y en formación impecable nos dirigimos a la Iglesia.

Entre la lluvia de la carretera saludamos a los que nos esperaban: representaciones nutridas de Arenas, Candeleda, Cuevas del Valle, San Esteban del Valle y Pedro Bernardo, el cura párroco y los jefes del Requeté, Falange y JAP, además de todos los correligionarios. Agradecemos de veras la asistencia de todos. ¡Por donde pasa el requeté se estrechan los lazos de cordial amistad, que deben unir a todos los buenos españoles!

Oída la misa—donde escuchamos los himnos de las milicias y el de los Legionarios—se organizó la procesión a la que asistió el pueblo en masa. Nos dirigimos al Círculo Tradicionalista y se procedió a la entronización del Corazón de Jesús, que inspira y preside las actividades carlistas. Los vivas reglamentarios se escuchan energicos.

Doña Cecilia Roca de Manso, en palabras elocuentes y simpáticas, nos explica la significación transcendental del acto que acabamos de realizar y los aplausos brontan sinceros.

El virtuoso párroco habla para decirnos que si algún día oímos decir que en Mombeltrán hay rencillas y odio entre las milicias, contestemos: ¡Mentira! En este pueblo marchamos abrazados hacia la reconquista de España. ¡Es mucha la sangre derramada en el frente! ¡Son mucho los sacrificios! Y esa sangre y esos sacrificios generosos no deben ser estériles por culpa de la retaguardia.

Los Pelayos juran la Bandera, a los

acordes de la española Marcha Nacional, que suena a Imperio, que suena a España grande y cuyas notas están grabadas en el corazón de la Patria.

Don Julián Moret pronuncia una arenga a los futuros soldados de la Tradición y el brío y entusiasmo carlista arrancan grandes ovaciones. Los himnos de la milicia son coreados por todos, entre una tempestad de vivas y aplausos.

Un acto muy sencillo, pero de enorme importancia, quiero relatar en estas líneas. Un grupo de margaritas visitó el centro de Falange. Otro grupo de muchachas falangistas las recibió, y mientras aquellas cantaban el himno de la Falange, éstas entonaban el Oriamendi. Se abrazaron y la amistad verdadera prendió en ellas. ¡Hombres de la retaguardia! Pensad un poco, tomad nota y aprended del ejemplo de esas mujeres.

Invitados por los señores Blázquez y Fernández Toribio, todo celo y actividad al servicio de la causa, nos reunimos a comer y nuevamente los jefes de las milicias hermanas nos honran con su asistencia.

Por la tarde asistimos a la Iglesia, donde hubo estación y reserva. Nuestro Comisario Carlista, don Luis Manso, nos dedicó un breve discurso, en el cual engarzó con su inspiración las piedras preciosas de su religiosidad, de su patriotismo y de su amor a nuestros hermanos. La Tradición movía sus labios y la Tradición dictaba a su oído y a su corazón los párrafos admirables, que de llevarse a la práctica nos conducirían rápidamente a la reconstrucción total de nuestra Patria.

Y con un brillantísimo desfile nos despedimos del pueblo: uno de los más pintorescos del mundo. Pelayos y Flechas se mezclaban satisfechos frente al resurgir de España.

César Robledo.

(Secretario de Prensa de la Junta Carlista de Guerra de Avila.)

### SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo, conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

## Administración Principal de Correos de Avila

### AVISO URGENTE

Debiendo procederse por orden de la superioridad a censurar toda la correspondencia que se deposite en esta Administración Principal de Correos, se ruega al público que preste ayuda, echando las cartas ABIERTAS y franqueadas para mayor facilidad de la Censura, recomendando el uso de tarjetas postales.

Avila 9 de Abril de 1937.—El Administrador Principal, *Guillermo Neiras*.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECERÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

### DEL FRENTE

## ¡FUEGO!

Cuatro requetés se habían extrañado en un camino del monte en una de las tardes de invierno. En lugar de volver a la posición fueron a dar a la línea de fuego del enemigo. Sorprendidos, alaron los milicianos una gritería infernal como si la captura hubiera sido una conquista suya. Dudaron los requetés entre hacer fuego y morir o entregarse ante la imposibilidad de la resistencia, confiando en las leyes del derecho de gentes que protegen la vida del prisionero. Centenas de milicianos rodearon a los cuatro muchachos a los que parecía iban a devorar. Tal era su furor, sus gritos, sus amenazas. El jefe de la tropa ordenó el fusilamiento inmediato. «Para los requetés no hay cuarteles»; fué su sentencia. Mejor hubiera dicho para el miedo, porque nombrar al requeté es poner carne de gallina al miliciano.

Valientes delante de la muerte como lo fueran delante de las balas, nuestros cuatro muchachos se dispusieron como creyentes a morir. Pidieron un sacerdote, que les fué negado. A su demanda contestaron con un puñado de blasfemias tan subidas de color que los requetés no hubieron de insistir. Obtuvieron unos minutos para hacer sus oraciones. Arrodillados los cuatro, pegados los unos a los otros, fueron repitiendo las palabras del acto de contrición con una fe tal, con una serenidad tan placentera, con vigor de espíritu tan robusto que algunos milicianos fuéronse un poco lejos a recoger dos lágrimas que les saltaban de los ojos. «Nosotros no sabemos morir».

Bastaron unos instantes para su última reconciliación con Dios. De frente, altas las cabezas, con la mirada limpia y el corazón mártir por Dios y por la Patria, los cuatro requetés gritaron a un tiempo. «¡Fuego!» Hubo un titubeo. Los milicianos temblaban y no sabían tirar. Era odio, era cruel, y, sin querer, en sus almas envilecidas, saltó el torrente de la emoción, mezcla de compasión, de terror a sí mismos. No todo es bestia en todos los milicianos. En rincones escondidos llevan todavía un rayo de cristianismo. Mas había que cumplir la orden. Un requeté les gritó: «Cumplid vuestro deber». Sonaron unos tiros, y los cuerpos de los cuatro muchachos cayeron, abrazándose, al suelo.

Allí mismo se cabó una sepultura para los cuatro. Llegará la primavera y sobre sus tumbas ignoradas brotarán las flores silvestres, sobre ellas cantarán los pájaros, y las nubes de las cumbres en el invierno serán los blancos sudarios de la tierra santa que santificaron con su sangre y con su muerte los cuatro caballeros de la tradición de España.

J. Rocafortida.

### Visado por la censura

GRANDES EXISTENCIAS  
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE  
NORIAS DE  
PRENSAS DE  
TRILLADORAS DE  
AVENTADORAS DE  
CALZOS Y BUJES DE  
EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valdeolvid)

## HORARIO DE TRENES EN AVILA

**SALIDAS**

Tren 21, Correo Exprés para Galicia, a las...	0,40
> 25, Correo para Irún, a las .....	2,55
> 37, Tranvía para Valladolid, a las...	11,05
> 321, Correo para Salamanca, a las .....	18,33
> 31, Tranvía para Valladolid, a las .....	18,55

**LLEGADAS**

Tren 26, Correo de Irún, a la .....	1,40
> 22, Correo Exprés de Galicia, a las .....	2,35
> 32, Tranvía de Valladolid, a las .....	9,50
> 322, Correo de Salamanca, a las .....	15,20
> 38, Tranvía de Valladolid, a las .....	18,15

NOTAS.—Para Zaragoza desde Avila, vía Valladolid, existe la siguiente combinación. Salida de Avila a las 0,40, para llegar a Valladolid a las 2,45. Salida de Valladolid, vía Ariza, a las 5,25, para llegar a Zaragoza a las 14. Para Logroño, puede hacerse la siguiente combinación: Salida de Avila a las 2,55. Llegada a Miranda a las 13,30. Salida de Miranda a las 14,10. Llegada a Logroño a las 15,45. Para Pamplona habrá que marchar de Avila a Medina o Valladolid y enlazar allí con el exprés directo de Sevilla-Irún que tiene su salida de Medina y de Valladolid a las 3,05 y 3,53, respectivamente y cambiar de tren en Alsasua. Las combinaciones para Andalucía se efectúan en Salamanca, donde puede tomarse el rápido Sevilla-Irún.

## BANDO

Don Emilio Mola Vidal, General Jefe del Ejército del Norte.

HAGO SABER:

Que con objeto de facilitar el servicio de recuperación de material de guerra y para evitar los frecuentes abusos que se cometen, con perjuicio de los intereses generales del Ejército, he dispuesto lo siguiente:

1.º Todo personal militar o civil y entidad de este orden que tuvieran armas, municiones o cualquier otro material de guerra cogido al enemigo y que no hubiese sido facilitado por el servicio de recuperación, lo entregará inmediatamente a éste. Si el posesionario fuera algún Cuerpo Militar o entidad de este carácter lo pondrá en conocimiento del Jefe de aquel servicio correspondiente a la zona o Ejército de que forma parte, el que apreciando las circunstancias que concurrían en cada caso, confirmará la posesión o dará cuenta a la Autoridad superior de quien dependa el cuerpo o entidad para que le ordene la entrega al servicio.

2.º Toda persona o entidad que encontrase estos efectos, está obligada a recogerlos si le fuera fácil y entregarlos a los encargados de aquel servicio, Gobiernos, Comandancias Militares o de la Guardia civil o a los puestos de este Instituto, y si no le fuera posible por su número o peso, a dar cuenta a las mismas Autoridades del lugar donde se encuentran.

3.º Estos Centros deberán dar parte de los efectos recogidos al Jefe de los servicios de recuperación del Ejército correspondiente, para su clasificación y destino ulterior, así como también de los que no puedan recoger por sus propios medios.

4.º Se encarece a todas las Autoridades militares y civiles la obligación que tienen de proporcionar al Jefe de recuperación y personal dependiente del mismo, toda clase de facilidades para el cumplimiento de su misión.

5.º Aquellos que se apropien efectos sin el control del Servicio de recuperación, serán considerados como autores de los delitos de desobediencia y hurto, en la cuantía que sea valorado el efecto o efectos que se encuentren en posesión del reo, procesándose por la jurisdicción de Guerra.

Valladolid, catorce de Marzo de mil novecientos treinta y siete.—El General Jefe del Ejército del Norte; Emilio Mola Vidal.

## ANUNCIOS

En toda España liberada y países amigos

**PRENSA-RADIO**

**¡GRANDES DESCUENTOS!**

PRESUPUESTOS GRATIS

**Publicidad Hernández**

Empresa anunciadora

Claudio Moyano, 13.—Apartado 109

**VALLADOLID**

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

## DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL

**Instituto Antihemorroidal**

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE.—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

## Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID  
Teléfono 12198



Cura el ardor de estómago el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

## ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la **Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.**

**Clínica del DOCTOR ILLANES**  
Calle de Hortaleza, 15.—MADRID  
TELEFONO NUM. 15.979

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

**"EL DIARIO DE AVILA,"**

## HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

**INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA**

Montera, 47, principal. MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS  
Médico-Ortopédico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones

## Cosmética

(BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.



El reconstituyente más agradable para todas las edades; el más eficaz y más rápido para combatir **ANEMIA INAPETENCIA RAQUITISMO NEURASTENIA** es el famoso Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todas las épocas • No se vende a granel. **LAXANTE SALUD** El más suave y eficaz contra el estreñimiento infantil. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

## La Unión y el Fénix Español

**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS**  
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos.

**RAMOS EN QUE OPERA**  
Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular. Atracos a cobradores, etc., etc. Subdirector en Avila:

**Don Fermín López Porres**

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

## ¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

**UNGUENTO MAGICO**

desaparecen totalmente callos y durasas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

## ¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático **"KARMEI,"** de vende en todas las farmacias de AVILA



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

**DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Lea V. "El Diario de Avila,"

# LA LEGION DEL DOLOR

Vicente Gay habla a la brigada internacional, relatando, por la Radio Nacional, su entrevista con unos prisioneros

He visto y he hablado con varios prisioneros de la brigada internacional. Eran, para mí, español, figuras exóticas que el aquelarre de la suerte o el destino había reunido, como en un conjuro de brujería: un francés, un checo, un italiano, un polaco... otros de nacionalidad indescifrable; pero como pertenecientes todos a una clase de hombres inconfundibles, porque llevan en el rictus doloroso de su semblante, el signo distintivo de su fatídica filiación. ¿Dónde he visto yo a estos hombres antes de ahora? Sí, les he visto entre los *atorrantes* de Buenos Aires, mal vestidos, con cara fámélica, durmiendo de pié al cobijo del quicio de una puerta, sin pan ni hogar; les he visto en Nueva York, chapurreando el gangoso inglés norteamericano y desvalidos, después de pasar el Atlántico, en espera de un empleo que no llegaba; los he conocido en sus propios países, formando filas procesionales, con letreros a la espalda y enarbolando enseñas y carteles pidiendo trabajo... Londres, París, Praga, Budapest... Y me los he imaginado cuando en mi memoria resuenan las dolientes estrofas sobre el destino cruel; cuando el vate de la infelicidad y del pesimismo pregunta a la hoja abandonada: *Lunghi dal proprio ramopovera foglia fraledove vai tu?* ¿Dónde va esa pobre hoja lejos de su propia rama? También las hojas hablan, aunque sus palabras sean otras que las nuestras y todos no las entiendan. Suena una voz débil y gemebunda: «Del árbol donde nací, me arrancó el viento; su torbellino me lleva de la montaña al valle, del bosque a la cabaña. Así, voy peregrina y todo lo demás lo ignora». Es ésto el símbolo de una vida rota y

(Viene de la página 1.ª)

esas fechorías las cometieron ante los nacionalistas vascos, los batallones de mineros asturianos que Aguirre ha traído para que le ayuden en su defensa.

Este pueblecito de Cenauri se encuentra en la bajada de Barazar, que ya han tomado nuestras tropas, y a veintinueve kilómetros de Bilbao, al que se une por tranvías.

Otro prisionero paisano, de media edad, nos manifiesta que el día primero de diciembre se mataron en un lugar próximo a Ollerías, término de Cigolita, a 17 personas de derechas por mandato de un vecino de Elosu, que era labrador y hoy es teniente, llam do Marcelino Urquiola.

Y un tercero, que fué miliciano por contar los veinticinco años, corrobora los asesinatos y saqueos de las hordas asturianas, que cuando llegan a un pueblo no dejan ni persona viva si despierta sus recelos, ni cosa de algún valor que no se lleven.

Nos dice también que ya no queda más ganado que algunas vacas que se guardan para dar leche a los heridos, y que en toda Vizcaya si se come alguna carne es de pollino.

Uno de los prisioneros nos decía esta tarde que antes estaban convencidos de que para ganar la guerra les bastaba estar quietos en sus posiciones, porque el Gobierno les había dicho que los combates con el ejército de Franco los provocaban siempre los rojos en Andalucía y en Madrid. La tierra vasca solo sería teatro, según Aguirre, de una guerra de posiciones con algún disparo de cañón.

Los pueblos se evacúan, el cerco de Bilbao se cierra y este Ejército de nacionalistas, manchados con la sangre inocente de gentes ajenas a la guerra y al combate, llama en su ayuda a los dinamiteros asturianos, que empiezan por destruir los propios hogares nacionalistas en la presencia y con el silencio de Aguirre.

Y empieza el éxodo de siempre a nuestras líneas a pedir pan y hogar a España, que sabe acoger a sus hijos con un amplio ademán de perdón.

A los hijos que no llevan sangre de Abel en las manos.

13-4-37.

a merced de los huracanes del acaso.

Cuando les interrogué, a las pocas palabras comprendí enseguida que la desesperación y el engaño habían hecho una leva entre los abandonados de la suerte, formando así una legión: la del dolor. Porque no se crea que los reclutados para la brigada internacional del campo rojo son voluntarios y convencidos, hombres de entusiasmo ardiente que van a la guerra como nuevos cruzados de la irreligión comunista; nada de eso.

Son asalariados a los que no se les paga, se les engaña y amenaza para que no deserten; hombres desesperados que jugaron su última carta. Nada de hombres fanatizados. A ellos les dijeron los agentes rojos (los que nosotros llamamos «ganchos», por su manera sucia de reclutar incautos) que en el país del Sol, en la espléndida España, se les brindaba a los acaudales un rico botín. Que los templos de España estaban repletos de tesoros: oro y plata, piedras preciosas, lienzos y esculturas sin iguales en el mundo, telas maravillosas, sarcófagos en los que, enterradas, las cruces de oro acompañan en su sueño secular a los mortales despojos de nobles fundadores y mitrados de pródiga largueza; bastaría afanar un Cáliz en Valencia o en Madrid, o en otras muchas poblaciones de España, para hacer la fortuna de una familia; además, encontrarían antiguos bergueños y viejos arcones en los que todavía se atesoran onzas de oro de América; la burguesía española es fastuosa y derrochadora; en sus casas hay mucho que pelar; los vinos son jugos jocundos... ¡Oh; ese jerez que madura al compás de la canción de las cigarras y que guarda en sus cristales de oro las flechas de fuego del sol andaluz! Pues ¡y las mujeres! Son hembras succulentas, de ojos orientales y tez morena; que evocan las horas misteriosas de los serrallos moros...

¡Hurra, cosacos del desierto, hurrall España os brinda espléndido festín, sangrientas charcas sus campañas sean...

Ante estas descripciones seductoras, súbita e impetuosamente, surge la paráfrasis de la canción del cosaco con que Espronceda retrata las bárbaras invasiones; solo que en vez de Europa como campo de devastación, pongo España (por más que bien pudiera ser realidad al referirse a Europa).

Así vinieron captados muchos, pero muchos de los que componen la brigada internacional roja. Pero el engaño lo cosecharon pronto. Porque encontraron los templos devastados ya y los palacios saqueados, robados los tesoros y desvalijados los museos; en vez de hembras de harén, tropezaron con milicianas inmundas o mujeres recatadas que no se dejaban atropellar, y en lugar de salarios abundantes y comidas pantagruélicas, hallaron penurias, hambre y amenazas de muerte. El llamado voluntario internacional estaba ya enjaulado, que era lo que se trataba de demostrar en el campo rojo, y como animales se les trata, zamarreándoles con el azote de siete colas. Sí, con el azote de siete colas terminadas con flecos de plomo; ese azote de invención rusa que ha conservado el bolchevismo. Ya no hay zares en Rusia, pero ha quedado el «knut» y el arráz de las galeras comunistas. Tanto en el frente de Madrid como en el de Vizcaya, en las trincheras rojas, se convence a los combatientes con el persuasivo instrumento del azote de las siete colas. El encontrado por nuestros soldados en Ochandiano es, realmente, significativo.

Sois vidas trágicas—he dicho a los prisioneros de la brigada internacional—; unos condenados a la muerte civil en sus países de origen, y otros, los vencidos de la vida para los cuales se inventó el terrible vocablo «exhombres». No confiéis en la palabra de los que en momentos de apuro

para ellos y de desesperación para vosotros, os tendieron el grosero lazo de promesas quiméricas y alentaron esperanzas que ni han podido ni podían cumplir. Os parecéis a esos desventurados emigrantes que dejan el propio hogar creyendo que conquistarán Eldorado legendario y sólo encuentran desengaños e infortunio. Plomo mortífero y no oro es lo que se os depara. ¿A qué, pues, persistir en la desgracia? ¡Pasaos a nuestras filas!, los que no hayáis cometido otro delito que el de luchar en el campo de la guerra! Nuestro Generalísimo Franco os asegura que seréis respetados y devueltos a vuestras casas, lejos del infierno de la guerra, porque sabe que estáis engañados y causáis por ello un mal innecesario a todos empezando por vosotros mismos.

Cuando les dije parecidas palabras, en mi memoria surgía el recuerdo de las escenas descritas por el inimitable Flaubert, cuando presenta el desdichado fin del ejército bárbaro reunido por Cartago al llegar el momento en que no le servía ya. Las estratagemas de Amílcar y el hambre dieron buena cuenta de todo él. Es el fin de lo que se toma como bestia de alquiler y se deja cuando se quiera, sin interés que perdure ni ideal que una las almas.

¡Legionario del dolor: vuestra patria, no está aquí. Transplantados por el engaño y mantenidos a la fuerza en tierras de España, sois para su clima moral algo exótico como esas plantas de estufa, que llevan una vida moribunda, lejos de su propio suelo. Nosotros los españoles ¿que daño os hemos hecho? Jamás hemos ido a perturbar vuestros hogares y ahora nos colocáis en la triste necesidad de luchar contra vosotros. De los rojos no esperéis gratitud; de nosotros, si seguís combatiéndonos, tened por seguro que no lo olvidaremos nunca, y si buscáis un asilo en nuestras filas, no os faltará.

Tal vez alguien me quiera contradecir recordándome que también la España nacional tiene sus legionarios. Es verdad; tiene sus legionarios. Pero existe la sencilla y potentísima razón de que no pueden compararse con los de la brigada internacional. Nuestra legión no es improvisada; tiene su tradición, sus canciones, su espíritu, en una palabra se ha formado en ella una dignidad, y sus hombres se titulan y sienten *caballeros legionarios y novios de la muerte*, hombres simbólicos que compendian toda una moral de honor y sacrificio; es una escuela de valor y de redención de almas. Se fundó en días de paz y para mantener la paz fuera de España; era amparo de desvalidos y alivio de hombres en pena.

En cambio ¿cómo se ha formado la brigada internacional roja? los mismos legionarios lo dicen: Llamándoles para satisfacer una necesidad de momento y no cumplir lo prometido; para embarcarlos para el país de donde no se vuelve ya más. Ese es el porvenir que les espera. Que no se compare lo incomparable. La legión nuestra será un asilo, pero nunca una cárcel y un infierno.

Con la que yo llamo Legión del dolor se ha hecho lo que los explotadores de la trata de blancas hacen engañando a incautas mujeres. Se les promete un contrato de trabajo a Ultramar y se las lleva de cabeza a un prostíbulo.

Al legionario de la consabida brigada le captan, entre copa y copa, para que venga a España a una breve

EN EL IMPERIO INGLES

## Inglaterra declara la guerra al fakir d'Ipi

Y bombardea intensamente a las tribus

LONDRES.—La provincia del noroeste de la India, extremadamente montañosa, que une la India británica con el Afganistán está en franca anarquía.

Las tribus independientes de los guerreros que la pueblan han preocupado siempre a las autoridades británicas.

Pero desde hace unos meses un fanático, el fakir d'Ipi, ha concentrado las fuerzas de las tribus con la finalidad de lograr la eliminación de los soldados ingleses y asegurar el gran desfiladero de Kyber, la más importante posición estratégica de la India por la que el paso es difícilísimo.

Esta amenaza creada por la hostilidad y la actividad del fakir d'Ipi es considerada en los medios oficiales como provocada por la propaganda extranjera y extremadamente grave para la India británica.

Además de los destacamentos que en ella había, han sido enviados a esta comarca seis mil hombres.

En la mañana de ayer una banda rebelde ha atacado un convoy de automóviles que transportaba viajeros y correo.

Tres personas han resultado muertas.

Con este motivo ha sido bombardeada la región de Bannu.

El Gobierno, en una proclama publicada la víspera, declara la guerra al fakir d'Ipi y a la población ordena a abandonar el distrito hasta nueva orden. En estos días próximos serán efectuados nuevos bombardeos para reducir a los rebeldes.

Los indios no quieren pactos

LONDRES.—Parece inminente una entrevista del virrey de la India y

## En Valencia ha muerto el "poeta del pueblo,"

VALENCIA.—La radio de Valencia daba cuenta del entierro de Luis de Tapia, verificado ayer tarde y que falleció en la tarde del domingo pasado.

SE VENDE la casa número 16 de la calle de Pedro de la Gasca. Informes don Florentino López Alonso, en el número 13 de la misma calle.

campana; se le dice que todo van a ser ganancias y hasta se los deja entrever una carrera fabulosa, para encontrarse luego que el salario convenido no se paga, que la comida apenas se prueba y que es inferior a la que en cualquier comedor de caridad de su país de origen puede recibir el legionario; que es encajonado a todas horas por los que le matarán sin piedad si retrocede; que le tunden los huesos con el azote de siete cabos de plomo y que todo ha sido un cuento chino, sazonado de vilezas.

Vuestro suplicio puede terminar al momento, hombres de la Legión del dolor. Nosotros no hemos olvidado nunca el derecho de gentes y conocemos la piedad. Tened por seguro, los que queráis volver a vuestras casas, que solo será cuestión de días, si os pasáis a nuestras filas, y a ellas llevaréis la mejor presea que se puede tener en el mundo: Una conciencia arrepentida y purificada por un acto de renuncia y una vida que comienza a ser reconstruida.

¡Viva España! ¡Viva Franco!

## "CANTABRIA," Sociedad Anónima de Seguros

Por acuerdo del Consejo de Administración, en cumplimiento de la orden del 1.º de febrero del corriente año, de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, ha establecido su domicilio social en SAN SEBASTIAN, calle de GARIBAY, núm. 22, donde sigue realizando normalmente sus operaciones y haciendo honor al cumplimiento de sus compromisos.

Delegado en Avila, calle Pedro la Gasca, 4 2.º

DON ELADIO CAMPON SILVA

Las fiestas republicano-socialistas suprimidas

EN CAMBIO SERA FIESTA EL 2 DE MAYO

Este año se llamará «Primer año triunfal».

SALAMANCA.—El Generalísimo Franco ha dictado el decreto número 253, que dice así:

Artículo 1.º Tendrán la consideración de laborables, y se computarán como tales para todos los efectos, los días 11 de febrero, 14 de abril y primero de mayo.

Art. 2.º El lapso de tiempo que media entre el 17 de julio de 1936 a igual fecha de éste, se denominará «Primer año triunfal», teniendo este período como fiesta nacional la del 2 de mayo.

Art. 3.º Por la Presidencia de la Junta Técnica, oídos los informes de la Secretaría de Guerra y Secretaría de Relaciones Exteriores, se formulará oportunamente el proyecto de calendario oficial, señalándose la festividad del triunfo, la de la amistad de los pueblos hermanos y la del Trabajo nacional.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 15 de abril de siete de la mañana a dos de la tarde, cuarto grupo.

De dos a ocho, quinto grupo. Por la noche, a las nueve, sexto grupo.

Fiesta en Naval Moral

Nuestro querido amigo el alcalde de Naval Moral, don Fortunato García, ha tenido la atención de invitarnos a las fiestas que con motivo de la inauguración de la iglesia, ya reconstruida, y nueva rotulación de calles, se celebrarán mañana en dicha localidad; a las que concurrirán las autoridades provinciales.

Muy de veras agradecemos la invitación.

La "neutralidad," francesa

Dos botones de muestra

PARIS.—«Gringoin» publica el siguiente suelto, que titula «El Frente Popular se instala en Francia».

«Tenemos a la vista un contrato contraído por el Gobierno de Valencia con un aviador francés. Este contrato, que tenemos a la disposición del Gobierno francés, estipula que el interesado «se pone a disposición del Gobierno español para todo servicio aeronáutico (sic) que le sea exigido en territorio francés o español y por el cual el Gobierno español le concederá los honorarios mensuales de quince mil pesetas».

Habéis leído bien: en territorio francés o español. ¿Qué piensan de este contrato que lleva la firma de Angel Pastor, «subsecretario del Aire», y el sello del ministerio de Marina y Aire, Mr. Pierre Cot y el Quai d'Orsay? ¿No constituye de parte del Gobierno de Madrid un pacto contrario al derecho internacional más elemental?

¿Podrán seguir contando con la impunidad aquellos que, mediante dinero, entienden tener bajo su mano, aun en territorio francés, a pilotos que una propaganda hábil incorpora en sus formaciones de combate?

Tenemos también ante nuestros ojos una carta que el Ministerio del Aire, de Madrid, ha enviado a un piloto francés que después de haber servido en las filas gubernamentales ha regresado a Francia.

Es una carta de recomendación para el coronel Luis Riano, agregado militar de la embajada de España en París. Su objeto es permitir a nuestro compatriota regresar a España para incorporarse de nuevo al Ejército con un nombre español, para, así, burlar la vigilancia en la frontera, gracias a la protección de la Embajada roja.

¿Mr. Marx Dermoy ignora estas cosas? En este caso tenemos la carta a su disposición».

## Ecos de Sociedad

Jubilación

Después de largos años de ejercicio profesional, ha sido jubilado por el Ayuntamiento de Langa el médico titular de dicho pueblo don Zacarías Fernández García.

Misas gregorianas

Mañana darán comienzo en el altar de San José de la parroquia de San Pedro, a las nueve y media los días laborables y a las diez los festivos, las misas gregorianas por el alma del joven don Antonio Velayos García.

## AVISO

Se convoca a todos los comerciantes e industriales de Madrid, residentes en Avila y su provincia, a una reunión que tendrá lugar el próximo viernes, día 16, a las once de su mañana en la Cámara de Comercio (Duque de Alba núm. 12).

Información municipal

El Ayuntamiento ha notificado a los dueños de casas de la calle de Ajates para que procedan a la colocación de aceras. Es propósito del Ayuntamiento que la calle esté completamente terminada en su pavimentación para el día de la Ascensión del Señor.

Información provincial

La Diputación provincial anuncia a concurso la provisión de ocho plazas de capataces camineros entre los peones que tiene a su servicio la Corporación.

Del Gobierno Civil

Por orden del Gobierno civil se ha publicado la relación de familias a quienes corresponde percibir el subsidio pro-combatiente, con la cantidad asignada a cada una de ellas.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido asistidos María Hernández, de fractura en el húmero derecho; Mariano Martín, de magullamiento en el dedo índice de la mano derecha, y Luis Negrete de distensión ligamentosa en la muñeca derecha.

Inauguración del «Auxilio de invierno» en Arévalo

En Arévalo se celebró el domingo la inauguración del Comedor «Auxilio de invierno» que ha sido instalado en el centro sanitario de Higiene Rural, y es capaz para 60 niños. De Avila asistieron el Gobernador Militar, Inspector Provincial de Sanidad, jefe provincial de Puericultura, delegada provincial de «Auxilio de invierno», otras representaciones y una centuria de flechas de Avila.

Durante la comida la banda municipal de Arévalo interpretó diversas composiciones, y al final los himnos de las milicias y nacional que fueron escuchados con el brazo en alto. Por la noche las autoridades e invitados asistieron a una representación teatral que resultó muy agradable y todos los intérpretes rayaron a gran altura,